

Miércoles 26 de Abril de 2006

El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Mantener la competitividad, el gran desafío para México: BM

Felipe Gazcón

México ha tenido mucho éxito desde la crisis de 1995 y ha realizado importantes reformas en materia de finanzas públicas, de transparencia y rendición de cuentas, pero aún enfrenta desafíos importantes, como mantener su competitividad, en esta economía cada vez más globalizada, afirmó Paul Wolfowitz. El presidente del Banco Mundial (BM) agregó que al igual que muchos otros países en América Latina, México enfrenta retos para reducir la pobreza, aunque ha habido grandes avances en los últimos años.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146786>

Utilidad de 149 mdp de la BMV en 2005

Isabel Mayoral Jiménez

Aun cuando el mercado accionario tuvo en 2005 uno de sus mejores años, con un rendimiento de 37.81 por ciento, las ganancias de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se mantuvieron prácticamente sin cambio. La utilidad neta de la institución bursátil se ubicó en 149 millones 41 mil pesos, al cierre del ejercicio que terminó en diciembre pasado, la cual resultó 1.06 por ciento menor a la que obtuvo en 2004, de 150 millones 654 mil pesos, mientras que la utilidad neta por acción fue de cinco millones 962 mil pesos. De acuerdo con los resultados financieros de la BMV, presentados durante la asamblea anual de accionistas en la que se ratificó a Guillermo Prieto Treviño como presidente de la institución, los gastos en los que incurrió la bolsa resultaron más elevados que sus ingresos, lo que se reflejó en menores ganancias para sus accionistas.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Es momento de diversificar las exportaciones: Valentín Díez

Ivette Saldaña

México ofrece hoy un óptimo ambiente de negocios, situación que debe aprovechar para elevar su comercio con el mundo y disminuir su creciente dependencia del mercado de Estados Unidos, dijo Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce). Nuestro país debe diversificar sus exportaciones hacia países como los europeos, sacando provecho de que cuenta con el elemento básico para hacer negocios: la estabilidad macroeconómica. Esto permite decir que estamos en "niveles satisfactorios en los que hace seis años era imposible pensar", aseveró.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146697>

Continuará la IED en México: James Jones

(Esther Herrera Cervantes / Finsat)

MONTERREY, NL, 25 de abril.- James Jones, exembajador de Estados Unidos en México (1993-97), afirmó que ninguno de los tres principales candidatos a la presidencia de la República que resulte ganador del actual proceso electoral causará un impacto negativo en la Inversión Extranjera Directa (IED) que recibe el país. Los mercados financieros y Washington no tienen inquietud ni han manifestado preocupación ante la posibilidad de que la izquierda llegue a gobernar en los próximos seis años, porque el que asuma la primera magistratura de México el 1 de diciembre de 2006, no podrá modificar la política económica y monetaria que se ha seguido hasta ahora, la cual ha garantizado la estabilidad macroeconómica del país. Jones, que proporciona asesoría y consultoría en desarrollo de negocios para clientes de México y América Latina, estimó que nuestra economía crecerá este año 4.0 por ciento y mantendrá su estabilidad después de los comicios.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146778>

En riesgo, el sistema multilateral de comercio: Fernando de Mateo

Ivette Saldaña

Lo anterior, debido a que las economías no quieren eliminar sus políticas proteccionistas, y de persistir esa inflexibilidad, ni en julio ni en diciembre se llegará a un acuerdo de apertura mercantil que concluya con la ronda de conversaciones que empezó en noviembre de 2001. Desde la perspectiva de funcionarios mexicanos, aunque la Organización Mundial del Comercio (OMC) iniciará en los próximos días tres ciclos de reuniones para definir avances concretos, hay poco optimismo de que se concrete algo en el corto plazo ante la cerrazón de algunos países. El embajador de México ante la OMC, Fernando de Mateo, y el subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, Ángel Villalobos, coincidieron en que la apertura mundial para el intercambio de bienes y servicios pasa por momentos muy difíciles, pues el diálogo se estancó.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146783>

De 183 millones de dólares, el déficit comercial en marzo

Guadalupe Cadena

México tuvo un vigoroso intercambio comercial con el exterior, ya que en marzo las exportaciones de mercancías sumaron 20 mil 961 millones de dólares, 20.9 por ciento más que en igual periodo de 2005. En tanto, las importaciones

de bienes tuvieron un valor equivalente a 21 mil 144 millones de dólares, lo que significó un incremento de 20.7 por ciento, según información oportuna publicada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). or consecuencia, la balanza comercial del país resultó deficitaria por 183 millones de dólares, cifra que se convierte en un superávit de 846 millones de dólares al realizarse el recuento del primer trimestre. Los datos preliminares indican que las exportaciones totales fueron impulsadas tanto por las ventas petroleras como por las de productos manufacturados, sobre todo de automóviles.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146785>

Compra anticipada, impulso a la siembra de maíz amarillo

Lourdes Edith Rudiño

La producción nacional de maíz amarillo, que en los noventa era prácticamente inexistente y que en 2000 llegó a 200 mil toneladas, apunta a superar el millón 200 mil, impulsada por la agricultura por contrato entre campesinos y la industria almidonera-fructosera. De acuerdo con la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), la oferta de ese grano ha crecido y continuará haciéndolo en virtud de que responde a las necesidades de los almidoneros, pero también de los productores pecuarios -con quienes en últimas fechas los campesinos también realizan contratos-, y de muchas otras industrias, como la naciente de bioenergía, con el etanol que se obtiene de la gramínea.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Creció 71% el valor de emisoras en 10 años

Las empresas más importantes de la BMV generaron 731 mil 272 mdp; Wal-Mart avanzó 322 por ciento y Cementos Mexicanos 257%. El valor de capitalización de las empresas que conforman la canasta de acciones para determinar el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) creció 71 por ciento en una década. De acuerdo con cifras de la propia BMV, la capitalización actual del mercado ronda la cifra de un billón 761 mil 149.7 millones de pesos, excluyendo América Móvil, emisora que aunque es la más influyente del mercado, apenas empezó a cotizar en 2001; aun así, el valor de las empresas ha crecido siete veces en 10 años, es decir, 731 mil 272.5 millones de pesos.

<http://www.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=146766>

Tras avanzar 161.90 puntos, la BMV cerró con otra marca histórica: 20 mil 360 unidades

El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores finalizó la segunda jornada de la semana con otro nuevo máximo histórico -el número 17 del año y el quinto consecutivo-, tras avanzar esta vez 161.90 puntos, es decir, 0.80 por ciento, para situarse en 20 mil 360.61 unidades. El mercado accionario fue impulsado por la expectativa optimista de los inversores en torno a los reportes financieros correspondiente al primer trimestre de 2006, aunque también influyó el descenso de las tasas de interés; al respecto, la emisión líder a 28 días retrocedió 0.18 puntos con lo que se situó en 7.03 por ciento. Por su parte, las bolsas de Nueva York exhibieron un desempeño negativo por la perspectiva de que se extienda la campaña de alzas en las tasas de la Reserva Federal de Estados Unidos.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641641/>

Se acerca dólar a los 11.30 pesos

Sandra Reyes

Ciudad de México(26 abril 2006).-El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este miércoles en 11.01 pesos a la compra y 11.29 pesos a la venta, un alza de 6 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Las cotizaciones al menudeo nuevamente tocaron los niveles más altos desde abril del año pasado, al acercarse a los 11.30 pesos ante la demanda de dólares luego de darse a conocer cifras económicas muy positivas en Estados Unidos, que presionan a las tasas de interés de ese país. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.05 pesos a la compra y 11.25 pesos a la venta. Por su parte, el dólar interbancario volvió a colocarse en los niveles más altos desde abril del año pasado, al alcanzar los 11.20 pesos en su cotización interbancaria.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641656/>

Abre Bolsa Mexicana en 20 mil 540 puntos

Sandra Reyes

Ciudad de México(26 abril 2006).-La Bolsa Mexicana de Valores inicio la jornada con un nuevo récord histórico intradía apoyado por el descenso en las tasas de interés primarias y el alza en las bolsas estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 540.24 unidades, un alza de 0.88 por ciento, es decir 179.63 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 5 millones de acciones con un importe de 121 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GMEXICO B con 2.97 por ciento, AMTEL A1 con 1.83 por ciento, WALMEX V con 1.45 por ciento, TELMEX L con 1.26 por ciento, CEMEX CPO con 1.16 por ciento. Entre las empresas que registran bajas destacan CICSA B-1 con 0.25 por ciento, GFNORTE O con 0.07 por ciento y TLEVISA CPO con 0.02 por ciento. Operadores comentaron el mercado abrió muy animado por el descenso en las tasas de interés primarias, además de los resultados positivos de las empresas al primer trimestre del año.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641523/>

Desertan grandes empresas de la BMV

Ciudad de México(26 abril 2006).-En 5 años desaparecieron 28 empresas del listado de las que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Actualmente operan 151 emisoras, de acuerdo con cifras del Banco Mundial y la BMV. Las razones para ser deslistadas son varias: una, que las matrices desean recuperar el control total del capital social de la empresa y dos, cuando son emisoras que se operan muy poco en el mercado, a lo que se denomina también de baja bursatilidad, caso en el que la Bolsa procede a darlas de baja. Algunos casos son el de Apasco, deslistada por Apasco Holcim o el de Bancomer por BBVA de España. Además de esto, "hay empresas que no lograron resultados de la revisión sobre su grado de cumplimiento a los requisitos de mantenimiento y revelación de información, con lo que causaron su desliste", comentó Jonathan Davis Arzac, director de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) en la pasada Convención Nacional del Mercado de Valores.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641535/>

Aprueban diputados Ley de Competencia

Dayna Meré

Ciudad de México(26 abril 2006).-La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley Federal de Competencia Económica, que busca dar mayores facultades a la Comisión Federal de Competencia (CFC). Con 399 votos a favor y seis abstenciones, la iniciativa fue aprobada por los legisladores de la Cámara baja, y ahora sólo falta la ratificación del Senado. Cuando entre en vigor la nueva Ley, los precios de muchos artículos, de sectores que antes habían sido concesiones, se reducirán notablemente, afirmó el diputado por el Partido Acción Nacional y autor de la iniciativa, Jorge Luis Hinojosa. "Ahora la CFC tendrá facultades para sancionar a quienes cometan prácticas monopólicas, incluso de lado del sector público, como la CFE o Pemex; podrán ser monopolio autorizado, pero no podrán cometer prácticas monopólicas", destacó.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641504/>

Resalta Paul Wolfowitz retos a México

Lucero Almanza

Ciudad de México(26 abril 2006).-México todavía enfrenta importantes retos para mantener su competitividad en una economía cada día más globalizada, así como en el combate a la pobreza, aseguró el presidente del Banco Mundial (BM), Paul Wolfowitz. "México tiene muchos éxitos pero también muchos retos y estoy interesado en aprender acerca de ambos", dijo a su llegada a la ciudad de México, en su primera visita como titular del organismo internacional. Diversas organizaciones mundiales han insistido en la necesidad de que México trabaje en las reformas necesarias para impulsar su competitividad, ante la pérdida de lugares en las evaluaciones globales. En el ambiente empresarial y facilidades para hacer negocios, por ejemplo, México se ubicó en el lugar 73 de entre 155 países analizados por el Banco Mundial en su informe "Haciendo Negocios 2006".

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641477/>

Retrasan un año apoyo pecuario

Verónica Martínez

Ciudad de México(26 abril 2006).-A punto de terminar el sexenio, los programas para incentivar al sector pecuario están rezagados y, en algunos casos, los recursos públicos se están entregando hasta con un año de retraso. Actualmente el Programa Ganadero (Progan), apoyo pecuario más importante y que opera de manera similar al Procampo, está entregando los recursos que correspondían al año pasado, reconoció la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). De acuerdo con José Luis Gallardo, coordinador de Ganadería de la Secretaría de Agricultura, sólo se ha beneficiado al 26 por ciento del total del padrón con los recursos que se debieron otorgar durante el 2005. "Ahorita traemos rezago de un año a otro. A la fecha se han pagado a 56 mil 530 unidades de producción de 216 mil unidades", reconoció Gallardo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641531/>

Crecen agroexportaciones a Centroamérica

Verónica Martínez

Ciudad de México(26 abril 2006).-La exportación de productos alimenticios a Centroamérica creció 64 por ciento en los últimos 6 años, debido a que hay una creciente demanda de aguacate, leche en polvo, cerveza y cebolla entre consumidores de Nicaragua, Guatemala y Honduras. Fernando Zuloaga, consejero Agropecuario de la Secretaría de Agricultura para Centroamérica, afirmó que las ventas de alimentos a esta zona pasaron de 208 millones de dólares en el 2000 a 341 millones durante el año pasado. "Cada vez se demandan más productos alimenticios de México, por ejemplo, del total de exportaciones agropecuarias el 26 por ciento se hacen de leche en polvo, el 36 por ciento de aguacate, 14 por ciento de cebolla y 8 por ciento de cerveza", dijo. En conferencia de prensa, el funcionario resaltó que Centroamérica es una oportunidad de mercado para México y que las combinaciones son otra estrategia.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/641486/>

Esperan decreto para maquiladores

Dayna Meré

Ciudad de México(26 abril 2006).-La Secretaría de Economía (SE) anunciará a más tardar en tres semanas un nuevo decreto para la industria maquiladora de exportación, el cual será el último esfuerzo de esta administración para contribuir a elevar su competitividad. Rocío Ruiz, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, afirmó que una de las acciones que incluirá este decreto es juntar en un solo apartado el programa Pitex y el de maquila, para llamarlo

Industria Manufacturera de Exportación. "Lo único que nos detiene es que estamos esperando ver con la Secretaría de Hacienda que las maquiladoras no pierdan el tratamiento fiscal que tienen ahora.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/26720.html>

Avanza en la Cámara ley que frena los monopolios

Fernando Pedrero y Jorge Herrera

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con ajustes mínimos, las reformas a la Ley Federal de Competencia Económica. El dictamen, que fue rechazado por algunas empresas como Telmex, en esencia amplía las facultades de la Comisión Federal de Competencia (Cofeco) para evitar las prácticas monopólicas. Además aplica mayores sanciones económicas y restricciones a aquellas empresas que realizan prácticas anticompetitivas. La iniciativa pasará este miércoles al Senado para su estudio y eventual aprobación.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/137731.html>

Incrementar inversiones mixtas, pide Carlos Slim

José Luis Ruiz

El empresario Carlos Slim Helú dijo que "no cabe duda" que México cuenta con una "gran estabilidad" macroeconómica, y se pronunció en favor de continuar impulsando las inversiones público-privadas, cuya fórmula fue aplicada por el presidente Vicente Fox a lo largo de su gobierno. El presidente del Grupo Carso y el tercer hombre más rico del mundo, de acuerdo con la revista Forbes, opinó que este es un modelo que hay que repetir en todo el país, no sólo para incrementar la inversión en todas las áreas, sino también para tener más crecimiento e inversión, señaló. Slim puso como ejemplo la participación de los sectores público y privado en la construcción de la Plaza Juárez y de la nueva sede de la cancillería mexicana, en pleno Centro Histórico, y dijo que es muestra de lo que se puede hacer cuando hay consensos y unidad de propósitos. Más tarde, el presidente Fox aseguró que México goza con una estabilidad no vista en los últimos 30 años, y aseguró que el país entró ya en una nueva etapa de expansión económica.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51515.html>

Peligran inversiones por 500 mdd en el país

José Manuel Arteaga

De prosperar en la Cámara de Diputados la nueva Ley de Inversiones Extranjeras que ya fue aprobada en el Senado, México podría perder inversiones de entre 200 y 500 millones de dólares, afirmó el secretario de Economía, Sergio García Alba. "Una primera estimación que tenemos es que algunos proyectos se verían dañados y estaríamos hablando de que se afectarían inversiones por esa cantidad, entre 2006 y 2007. Son proyectos que se realizan en diferentes etapas, por lo que sí se pondrían en riesgo". Entrevistado en el marco de la comida organizada por Deloitte y Santander, entre otras empresas, el funcionario federal señaló que sería un lamentable error si los diputados aprueban el proyecto de ley que les envió el Senado, en un momento en que todo el mundo pelea por inversión extranjera. Sin embargo, reconoció que hay sensibilidad al interior de la Cámara Baja para analizar con profundidad y seriedad las implicaciones que causarían tales modificaciones.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51527.html>

Reporta superávit la balanza comercial

Las cuentas del comercio exterior de México resultaron superavitarias en el primer trimestre de 2006, ante el dinamismo que observaron las exportaciones. En el intercambio comercial con el resto del mundo, el país registró un saldo a favor por 846 millones de dólares (mdd), la primera cifra positiva en nueve años. Los elevados precios del crudo y la mayor demanda de mercancías manufacturadas en México han inyectado dinamismo al sector exportador. De acuerdo con las cifras oportunas del comercio exterior, México vendió mercancías por un monto de 59 mil millones de dólares en el primer trimestre, 26% más que en el mismo lapso de 2005.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/51513.html>

Cetes marcan nuevo mínimo; la Bolsa hila quinto máximo

Marco Antonio Durán

Producto de la fuerte baja que experimentaron las tasas de interés primarias los mercados financieros cerraron con un comportamiento mixto, pues mientras la bolsa alcanzó un nuevo máximo, el dólar cayó a su nivel más bajo en un año. Y es que después de que el Banco de México anunciara el viernes un recorte a la tasa de fondeo de un cuarto de punto para dejarla en 7%, hoy los intermediarios (casas de bolsa y bancos) redujeron sus posturas para que el instituto central fijara la tasa líder (Cetes a 28 días) en 7.03%, es decir su nivel más bajo desde el 20 de julio de 2004, cuando la tasa se ubicó en 6.71%. De acuerdo con analistas pesa a que el banco central dijera la semana pasada que "para un futuro previsible no existe espacio disponible para un relajamiento adicional", las tasas bajaron como reflejo del bajo nivel de inflación y de la expectativa de que en la próxima reunión, la Reserva Federal de Estados Unidos deje sin cambios sus tasas de referencia.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-26-11421>

Avanza Bolsa Mexicana; gana un 0.22%

En los primeros minutos de la sesión, el mercado bursátil mexicano muestra una variación positiva al avanzar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) 44.73 puntos, es decir, 0.22%, y ubicarse en 20,405.34 unidades. Se negocian 370,000 acciones, por un monto de 25.5 millones de pesos; participan 16 emisoras, de las cuales 10 ganan, dos pierden y cuatro están sin variación. Al alza operan GMEXICO serie B, con 2.17%, seguida de WALMEX serie V, con 1.30% y SARE serie B, con 1.06%; en cambio, a la baja están VITRO serie A y CIDSA serie B-1, con 1.03% y 0.25 por ciento, respectivamente.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-26-11420>

Nueva baja en la TIIE; pierde 0.0250 puntos

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días bajó 0.0250 puntos porcentuales respecto la víspera, para colocarse en 7.3300%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. El instituto central da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.24% a 90, y en 3.26% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-26-11430>

Crudo estable por encima de 73 dólares

LONDRES. El petróleo permanecía el miércoles por encima de 73 dólares el barril, debido a que los inversores ignoraron las medidas del presidente estadounidense, George W. Bush, para aliviar los precios y prefirieron enfocarse en los declives de las existencias de gasolina del mayor consumidor mundial de energía. Los futuros del crudo Brent subían 4 centavos, a 73.25 dólares el barril en Londres; mientras que los futuros estadounidenses de crudo liviano ganaban 2 centavos, a 72.84 dólares el barril. El informe del gobierno de Estados Unidos que será divulgado en la mañana del miércoles mostraría que los inventarios de gasolina cayeron en 2.6 millones de barriles la semana pasada, de acuerdo a un sondeo realizado por Reuters entre analistas de la industria.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-04-26-11428>

Cete 1 día México en 7.04 por ciento

MEXICO. El rendimiento a un día de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México subía el miércoles 0.54 puntos a 7.04%, cerca de su nuevo nivel de equilibrio, tras los descensos registrados en la sesión previa por los resultados de la subasta primaria. "Ayer se bajó mucho al final hasta 6.50% porque impactó el fuerte descenso que vimos en la subasta", dijo un operador. El Cete a 28 días, la tasa de referencia, registró el martes un descenso de 0.18 puntos a 7.03%, y se ubicó en su menor nivel desde julio del 2004 cuando se colocó a 6.71 por ciento.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/26/026n1pol.php>

Actualmente hay más de 11 millones de mexicanos ocupados en el sector informal

Laura Poy Solano

En el informe anual sobre la situación de los derechos económicos, sociales, culturales y ambientales (DESCA), en el que destaca un análisis de los derechos socioeconómicos con perspectiva de género, el Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria señala que, si bien existe un mayor acceso de las mujeres al empleo y la educación, estos cambios favorables no deben "sobrestimarse", pues aún prevalecen "niveles de privación muy altos", que no podrán resolverse si no existen mejores condiciones en el empleo y la calidad de vida. Asimismo, indica que los parámetros de pobreza basados sólo en el ingreso omiten aspectos fundamentales que afectan la escala de vida, "y por tanto son insuficientes para evaluar el avance en materia de derechos humanos".

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/26/032n3eco.php>

Apertura de empresas y empleos, la meta: Jackson

Luego de la aprobación de la ley de competencia económica, casi por unanimidad en la Cámara de Diputados, el Senado de la República espera lograr el mismo consenso para obtener una ley que permita generar los instrumentos para evitar la concentración y monopolios. Enrique Jackson, presidente de la mesa directiva del Senado, dijo que la minuta aprobada se revisará y espera "que realmente aliente la competencia y garantice los controles del Estado en la materia". Entrevistado después de la presentación del libro El futuro de las Pymes mexicanas, Jackson aseguró que "ojalá el dictamen contenga los puntos necesarios para provocar la apertura de más empresas que generen más empleos". Sobre las presiones que han ejercido grandes empresas como Telmex para que la ley no sea aprobada en el Senado, el priísta señaló que no hay que anticiparse, pues hasta hoy la ley no ha llegado a esa cámara.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/26/033n1eco.php>

Promoverá el presidente de Panamá un debate sobre ampliación del canal

Panamá, 25 de abril. El presidente de Panamá, Martín Torrijos, se comprometió a promover un debate nacional sobre la propuesta de construir un tercer juego de esclusas del canal interoceánico. Para el mandatario se trata de un "proyecto nacional", que debe ser tratado como tema de Estado y que costará 5 mil 250 millones de dólares. Torrijos señaló que el

esfuerzo técnico, que incluye el proyecto de un tercer juego de esclusas, es la continuación de una lucha generacional para la recuperación de la soberanía panameña de la antigua Zona del Canal de Panamá.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/04/26/037n1eco.php>

Sin avances, negociaciones de la OMC

Ginebra, 25 de abril. La ronda de negociaciones de la Organización Mundial de Comercio (OMC) no avanza. Según anunció a principios de esta semana el director general del organismo, Pascal Lamy, será imposible lograr un acuerdo a finales de abril, como se fijó en diciembre en Hong Kong . Anteriormente se había cancelado un congreso de ministros previsto para comienzos de mayo en Ginebra, y ahora no se descarta el fracaso definitivo, especialmente porque Estados Unidos cada vez tendrá menos capacidad de actuar. En junio de 2007 caducan los plenos poderes del gobierno estadounidense para la clausura de la ronda de negociaciones. Tras una sesión con los representantes de los 149 países de la OMC, Lamy reconoció que las conversaciones habían sobrepasado el plazo, pero afirmó que no estaban estancadas. Según fuentes locales, las declaraciones del director general cayeron en saco roto: "Apenas hay movimiento en el sector agrario y en los sectores industriales y de servicios los progresos son casi imperceptibles", opina un experto.